

VIDA FAMILIAR E INFANCIA EN UNA SOCIEDAD GLOBALIZADA CON PERSPECTIVA DE GÉNERO

SALES PALLARÉS, Lorena (profesora titular de Derecho Internacional Privado (UCLM) . **ZURILLA CARIÑANA, M^a Ángeles** (catedrática de Derecho civil (UCLM) -coordinadoras-

Fecha de edición: junio de 2024

Nº de páginas: 517

Editorial: Tirant Lo Blanch. Valencia

Colección: Monografías Maior

ISBN: 978-84-1197-906-I

INTRODUCCIÓN: El libro objeto de esta recensión se enmarca en el proyecto de investigación, concedido por el MICIN, “El derecho al respeto a la vida familiar transfronteriza en una Europa compleja: cuestiones abiertas y problemas de la práctica”. Los investigadores principales son los profesores de la UCLM, M^a Victoria Cuartero y José Manuel Velasco, formando parte del mismo los autores y autoras de esta obra. Resulta importante destacar que se trata de un grupo multidisciplinar, integrado por especialistas de Derecho internacional privado, Derecho civil, Derecho penal y Derecho eclesiástico del Estado, que ha trabajado de manera coordinada. Tanto es así que los capítulos que lo integran no son simplemente una mera suma de áreas diversas, sino que se ha articulado el libro buscando un hilo conductor que nos lleve a conocer cada uno de los tres ejes que vertebran la obra: la infancia, la violencia y el género sin que en ningún caso se perciban como trabajos individuales.

En resumen, no se trata de abordajes sectoriales sino de trabajos con un mismo objetivo: la búsqueda de respuestas eficaces, garantistas y equitativas a los desafíos actuales que plantean las relaciones familiares transfronterizas, abordadas desde temas y enfoques concretos. Y ello teniendo presente en todo momento que conceptos como género o violencia deben jugar un papel determinante y estar presentes en el modo de concebir el tratamiento jurídico de aquellas relaciones.

ESTRUCTURA Y CONTENIDO:

Introducción: Vida familiar e infancia en una sociedad globalizada con perspectiva de género. Dra. Lorena Sales Pallarés.

Interés del menor, igualdad y ejercicio de la autonomía de la voluntad en los litigios internacionales sobre responsabilidad parental. Dr. Enrique Fernández Masía.

Reconocimiento y ejecución de medidas europeas provisionales y cautelares de protección del menor-víctima como mecanismo de prevención. Dra. Lucía i. Serrano Sánchez

El interés superior del menor en la ley 4/2023, para la igualdad real y efectiva de las personas trans y para la garantía de los derechos de las personas LGTBI. Dra. M^a Carmen González Carrasco.

Derecho a la identidad y a la vida privada de los menores nacidos por gestación por sustitución en la jurisprudencia del TEDH y del TJUE y en las proyectadas normativas reguladoras de la filiación. Dra. Ángeles Lara Aguado.

Igualdad de género, relaciones familiares y Derecho internacional privado: algunas reflexiones. Dr. José Manuel Velasco Retamosa.

La pensión de alimentos a menor: cuestiones actuales. Dra. María Teresa Martín López.

Menores y violencia de género: aspectos civiles. Dra. M^a Ángeles Zurilla Cariñana.

Violencia de género y sustracción internacional de menores a la luz de la Guía de Buenas Prácticas de la Conferencia de La Haya. Dra. M^a Victoria Cuartero Rubio.

El matrimonio infantil en España. Una visión desde el derecho internacional privado para esta forma de violencia contra las niñas. Dra. Isabel E. Lázaro González.

La discriminación de la mujer musulmana por razón de vestimenta en el ámbito público en la jurisprudencia europea. Dr. David García Pardo.

Como puede apreciarse, en la relación de trabajos que integran la obra se tratan cuestiones del máximo interés y actualidad para las que se precisa un abordaje desde la perspectiva de una sociedad globalizada, transfronteriza y multisectorial. Abordaje que requiere respuestas jurídicas novedosas y valientes. Nuestro mayor deseo es mostrar a través de todas estas aportaciones, la dificultad a la que el Derecho se enfrenta en la actualidad para conjugar el disfrute de un derecho a la vida familiar de una sociedad globalizada, desde la mirada de género, en aras a la protección de la infancia. Mostrar las deficiencias, proponer mejoras, y aportar soluciones, han sido los objetivos que hemos pretendido alcanzar y en los que seguimos trabajando, de cara a la publicación de un segundo libro, también en el marco del proyecto de investigación mencionado.

Lorena Sales Pallarés.

M^a Ángeles Zurilla Cariñana.